

## NOTAS

### Producción

#### y organización

La liquidación del impuesto sobre beneficios extraordinarios de guerra en el primer semestre de este año significa un progreso de organización del que bien puede sentirse satisfecha la República.

A solo dos factores principales tiene que atribuirse la aceleración del ritmo mes por mes. Estos dos factores son la producción creciente y el ajuste del sistema fiscal. En medio de la guerra, España rehace su economía.

En diferencias como la de 1.140.442 pesetas a 5.379.478 que va de febrero a marzo, y de 5.791.891 a 12.742.539 que va de abril a mayo, consideraciones de índole monetaria tienen prácticamente valor nulo. La diferencia en las cifras globales acusa claramente progreso.

### Los certificados de trabajo

La reválida de los certificados de trabajo por la autoridad gubernativa es una medida acertada, sin duda. Hay, en efecto, gentes que al dictarse la disposición obligando a proveerse de ese documento se las arreglaron para procurarse el suyo, y de él viven. Se hace preciso el cotejo de las relaciones viejas con la realidad actual.

Importa que todas aquellas personas en cuya facultad esté formar las relaciones de trabajo que la autoridad gubernativa reclama, se den cuenta de la trascendencia de su misión. Mangañando, por amistad o por blandura, a facilitar certificados de trabajo a quien no trabaja realmente en la casa, constituye una rémora para el saneamiento de nuestra vida común.

Y no está demás la advertencia, porque blanduras y amistades no ha dejado de haber en parecidas ocasiones. Merced a ellas se ha dejado al vago en libertad de vivir de sus malas artes. Afortunadamente, la conciencia de deber y responsabilidad es en todos nosotros más tensa cada día.

### El alcalde y el director de Abastecimientos de Madrid, en Barcelona

Barcelona, 14.—El ministro de Hacienda ha recibido la visita del subsecretario de Aviación, del alcalde de Madrid, Henche, que iba acompañado del director general de Abastecimientos, y del presidente del Consorcio pasadero de la capital de la República.

### TRAGEDIA MUSICAL, por Robledano



"Jugar con fuego."

# La trágica situación de Europa

## Chamberlain solicitó de Hitler una entrevista y esta mañana partió por avión a verle en Berchtesgaden

### La primera conferencia habrá sido hoy a las cuatro de la tarde

Londres, 14.—Esta noche se ha dado a los periodistas en el Foreign Office un comunicado oficial anunciando que mañana, a primera hora, el jefe del Gobierno, acompañado por sir Horace Wilson y William Strang, altos funcionarios del Ministerio, saldrán en aeroplano del aeródromo de Hoyston con dirección a Munich, a donde llegará a mediodía para seguir inmediatamente a Berchtesgaden a celebrar una entrevista con Hitler.

La noticia se extendió rápidamente y produjo sensación enorme. Se supo pronto que la entrevista es consecuencia de un mensaje enviado por el jefe del Gobierno al dictador alemán, exponiéndole el deseo de celebrar una conferencia con él urgentemente, donde designara; mensaje al que Hitler contestó hallarse dispuesto a recibirle mañana mismo en Berchtesgaden. (Fabra.)

### La radio alemana da la noticia

Berlín, 14.—A las nueve de la noche la estación de radio alemana suspendió su programa musical para dar a conocer que el jefe del Gobierno británico, por medio de su embajador en Berlín, había hecho llegar al canciller un telegrama urgente de Chamberlain, proponiéndole una visita inmediata, teniendo en cuenta la creciente tensión de la situación, cada vez más crítica, y con objeto de buscarle una solución pacífica.

Según la información radiofónica, Chamberlain decía en su mensaje lo siguiente: "Estoy dispuesto a salir en avión, mañana a primera hora, para encontrarme con usted a la mayor brevedad. Le agradecería me dijera cuándo y dónde me podría recibir."

El canciller ha contestado estar dispuesto a recibirle, y, en efecto, el señor Chamberlain llegará mañana, a mediodía, a

Berchtesgaden. (Fabra.)

### Se adoptó la decisión previo acuerdo con el Gobierno francés

Londres, 15.—La primera entrevista entre Chamberlain e Hitler se celebrará hoy, a las cuatro de la tarde. Continuarán las consultas durante todo el viernes hasta el sábado a primera hora, en que el jefe del Gobierno inglés regresará a Londres.

Chamberlain adoptó su decisión después de consultar al Gobierno francés y haber recibido la aprobación del Consejo de ministros de ayer mañana.

Los círculos británicos aseguran que Chamberlain declaró a Hitler sin rodeos la actitud del Gobierno inglés caso de que el Gobierno alemán piense resolver brutalmente el problema de los sudetes. (Fabra.)

### Comentarios de la prensa francesa

París, 15.—La mayoría de la prensa francesa, al comentar el viaje de Chamberlain, hace re-

saltar su enorme importancia. Pone de relieve el valor del estadista inglés y confían en su firmeza.

León Blum dice en "Le Populaire": "La resolución de Chamberlain marca una noble audacia en su deseo de paz. Desde mi punto de vista, el valiente viaje del primer ministro inglés constituye una gran probabilidad de paz."

El "Figaro" dice: "Si bien Hitler ha ganado prestigio, Alemania debe tener mucho cuidado. La contestación que su jefe dará a Chamberlain constituirá un compromiso a la faz del mundo." "L'Époque" declara: "El viaje de Chamberlain no carece de peligros. Hace falta que para salvar la paz hoy no se la comprometa para mañana, y al hacer concesiones éstas no exijan otras después."

Londres opina que Chamberlain no tiene probabilidades de éxito en su audaz intento más que no presentándose a Hitler como mendigo. Por lo que a nosotros se refiere tengamos confianza y seamos fuertes."

### Reserva en Berlín

Berlín, 15.—El viaje de Chamberlain ha producido gran sensación y sorpresa.

En los círculos gubernamentales se observa gran reserva sobre el probable resultado de la entrevista. (Fabra.)

### La salida

Londres, 15.—Chamberlain ha salido en avión a las 8,35. (Fabra.)

### Deserta del aeródromo de Zaragoza un sargento piloto

Se fingió inválido y, cruzando el Bidasoa, llegó a Francia.

Hendaya, 14.—Cruzando el Bidasoa ha logrado llegar a Francia un sargento aviador de veintidós años, procedente de la base aérea de Zaragoza, que ha desertado de las filas fascistas.

Dicho sargento, que se hallaba de permiso en San Sebastián, con objeto de poder realizar la fuga se fingió inválido.

Ha manifestado que había pensado fugarse a bordo de su avión, pero que no le había sido posible por no disponer de la gasolina necesaria.

Ha agregado que en la zona fasciosa aumenta cada día la demoralización. (Febus.)

### Patraña fascista desmentida

### No existe el cólera en la España republicana

Barcelona, 14.—El cónsul de Bélgica en Barcelona ha recibido hoy un despacho que dice:

"Departamento de Salubridad en mensaje dirigido a la Oficina Sanitaria Panamericana, declara de forma categórica, después de agotadas todas las investigaciones pertinentes, que no existe el cólera en la zona republicana de España." (Febus.)

## Los sucesos de Checoslovaquia y el aeroplano de Chamberlain

El viaje de Chamberlain a Berchtesgaden es el acto político de más contenido que pueda imaginarse.

Una elemental prudencia aleja de todo pronóstico. Lo que sí es salvo asegurar es que el viaje tiene como propósito esencial forzar la última posibilidad de paz, si es que alguna queda. Este límite, gozne de la política europea, ha sido tratado con Francia antes de emprender Chamberlain el viaje.

¿Concesiones? A nadie podría extrañar que el primer ministro inglés llevara en el equipaje algo más que apercebimientos. Para eso no se hubiera movido de Downing Street. Pero el atrevido paso político, dado entre las andaderas de una política franco-inglesa ya muy definida respecto de Checoslovaquia, inspira también la idea de cuán próxima está viendo Inglaterra la catástrofe, y de cuán resuelta se halla a no ceder un palmo en el terreno señalado en repetidas declaraciones como firme. El atrevimiento en la decisión para evitar la guerra da la medida de hasta qué punto la ve para ella insoslayable si llegare a estallar. Compárense dos conductas para aclarar mejor lo dicho: el sistema evasivo y de aplazamientos empleado en España y el procedimiento expeditivo que el viaje a Berchtesgaden significa.

Aparte observaciones relacionadas con el protocolo que ponen a la luz el prestigio ganado por Hitler con la visita de Chamberlain, no puede perderse de vista tampoco otra consideración. Si surge la guerra, Chamberlain tremolará que por evitarla llegó a solicitar una entrevista del obstinado en agredir al mundo. Si no surge, se atribuirá ser él quien la ha impedido con su gestión. En principio, la postura es explotable desde cualquiera de los dos lados. Es una audacia en que no falta el cálculo.

No es de suponer que Hitler haya deseado los graves acontecimientos que están desarro-

llándose en la región de los sudetes. La ruptura con el Gobierno Hodsa, la presión de menudos incidentes como los que venía habiendo, eran valores negociables; sucesos como los de Falknov le reducen libertad política.

Pero era la fatalidad del discurso de Nuremberg, oído por una multitud simplista y excitada; excitada por la propaganda fácil poner en movimiento esa fuerza; unas palabras de aliento bastaban. Pero, ¿y dominarla luego, reducir su expansión en cada momento a lo oportuno para él?

Hoy se encuentra frente al hecho de una sublevación sudete, sin condiciones para triunfar por sí misma, y que ha estallado sin contar apenas consigo misma. Los alemanes de Checoslovaquia se le meten en movimiento esa fuerza; unas palabras de aliento bastaban. Pero, ¿y dominarla luego, reducir su expansión en cada momento a lo oportuno para él?

No parece justificada la comparación entre lo que en Checoslovaquia se ha iniciado y lo que ocurre en España. Hay una diferencia esencial. En España el totalitarismo, aprovechando la despreziable casta militar incubada por la restauración borbónica, se apoderó del Ejército y lo lanzó a la traición. En Checoslovaquia el Ejército es garantía de la independencia nacional.

Esta diferencia hace extremadamente improbable que la minoría alemana pueda resistir a la fuerza pública del Estado, por más que haya reunido algunas armas; mientras en España, lo difícil y sólo conseguido a fuerza de heroísmo y decisión popular fué resistir la primera acometida, dar tiempo a organizar un Ejército como el que hoy conduce a la República hacia el triunfo sobre la traición y la invasión.

En Checoslovaquia el aparato de fuerza del Estado está integrado en su eficacia y su lealtad; en España fué ese aparato el que se puso enfrente del pueblo. El hecho de ser nuestro enemigo inicial en España un Ejército sublevado facilitó a la no intervención el innoble convencionalismo de no ver la intervención. Mas para iniciar alguna acción contra el Ejército checoslovaco no basta la ayuda más o menos solapada de Hitler a los alemanes de los sudetes, sino que ha de empezar por la primera unidad militar y el primer cañón.

Aun otra diferencia más, de fondo. Francia e Inglaterra tienen el peligro de la invasión alemana en Checoslovaquia mucho más presente que tuvieron (por su desventura, que ahora tocan) el de la intervención germano-italiana en nuestro suelo. Esperaron que podrían evadir el reguero de fuego que se encendía en España, aun a costa de sacrificar a España. Ahora ven que no, pero lo esperaron. Hoy tienen contenido el aliento frente a la amenaza sobre Checoslovaquia.

Estas diferencias dificultan extraordinariamente la aplicación a Checoslovaquia del plan alemán contra la República Española.

### Véase en cuarta plana información

### de ULTIMA HORA

### Siguen los atentados en Palestina

Jerusalén, 15.—Ayer continuaron los atentados.

Entre las víctimas figura el célebre psiquiatra judío Rosenthal. (Fabra.)



### Las baterías francesas dispararon contra un hidro extranjero que voló sobre territorio francés

### La aviación extranjera bombardeó algunos puntos del sur de Barcelona

Parte oficial de Aviación:

"A las veintitrés cincuenta y ocho horas de ayer apareció en territorio francés, a tres kilómetros de Cerbère, un "hidro" extranjero. Localizado por los reflectores franceses, las baterías instaladas en las proximidades de Cerbère hicieron unos disparos contra el aparato, que huyó hacia el mar.

En las primeras horas de la noche, dos "hidros" procedentes de Mallorca bombardearon algunos puntos del sur de Barcelona."

### AUMENTA LA REBELDIA DEL PUEBLO CONTRA LOS INVASORES

## En Marruecos se ha descubierto un gran complot contra las autoridades rebeldes

### Pero éstas tratan de falsear el carácter del movimiento

"La Voz del Combatiente", diario del ejército del Centro, publica hoy la siguiente interesante información:

La emisora de Falange, de Burgos, ha transmitido la siguiente información, que damos íntegra a nuestros lectores, y cuya gravedad e importancia nadie oculta:

"Emisora FET, de Burgos, 13 de septiembre de 1938.

BURGOS. — Una vez más se ha fraguado un complot contra la seguridad y tranquilidad del Protectorado español en Marruecos. En las últimas horas de la noche de ayer, fuerzas de la Gendarmería internacional, puesta ya sobre la pista del complot, detuvieron en la carretera de X... a varios automóviles cargados de hombres y de un petre-

cho de armas y municiones, que se dirigían a nuestra zona.

Apresados por la Policía internacional, declararon el propósito que llevaban y la importancia y gravedad de los incidentes que trataban de provocar. Entre los elementos capturados figuran destacados elementos de las Escuadras rojas de Tánger.

El suceso, del que aún no se pueden dar detalles, por estar en plenas funciones la actuación de la Policía y del Tribunal Internacional de Tánger, ha conmovido hondamente a la ciudad, especialmente en sus medios diplomáticos, perfectamente advertidos de los manejos de muy conocidos aventureros profesionales de la intriga y del crimen."

pretecto a determinadas intervenciones y a la guerra mundial, todo ello alentado cuando no realizado por aquellas personas que se dicen al margen del Estatuto de las autoridades y fracciones de la ciudad de Tánger.

En la noche de ayer 11, fueron apresados por la Gendarmería internacional, en la zona internacional de Tánger varios camiones cargados de hombres, con armas y municiones, cuando trataban de entrar en la zona del Protectorado con intenciones que son bien claras. En este criminal atentado entienden ya las autoridades de la zona internacional, que con su recto proceder castigarán a los autores del intento, así como a los encubridores-directores."

## Debido al terrible desgaste sufrido, el enemigo reorganiza sus diezmadas tropas en la zona del Ebro

### En la carretera de Extremadura fué volada una mina propia, ocupando nuestros soldados el cono producido por la explosión

Parte oficial de guerra del ministerio de Defensa Nacional:

"EJERCITO DE TIERRA.—ESTE.—En la zona del Ebro, el enemigo, que sufrió en sus intentos de ayer terrible desgaste, reorganiza sus diezmadas tropas, y ha limitado hoy su actividad a tiroteo y cañoneo poco intenso.

LEVANTE.—Ha sido totalmente rechazado un golpe de mano a nuestras posiciones del sector de Caudiel.

CENTRO.—En la carretera de Extremadura fué volada una mina propia, ocupando nuestros soldados el cono producido por la explosión, en el que se mantienen tenazmente.

Demás frentes, sin noticias de interés."

## LA JUSTICIA DEL PUEBLO

### Traidores y derrotistas, condenados

Los Tribunales Especiales de Guardia han condenado a Eulogio Dorado Suárez a doce años de internamiento en campo de trabajo, por el delito de alta traición y a un año y seis días por derrotismo.

Los Tribunales Populares han condenado por el delito de desafección a Demetrio Prado Mozo a un año y un mes de internamiento en campo de trabajo; por su edad militar cumplirá, de momento, en una unidad disciplinaria; y a Florentino Batalla Guillén, a tres años de internamiento en campo de trabajo, con la accesoria de diez años de pérdida de derechos políticos.

### Se ha confirmado la sentencia absolutoria para el doctor Gómez Ulla y sus ayudantes

Barcelona, 14.—Esta mañana se ha hecho pública la sentencia dictada en la revisión del proceso contra el doctor don Mariano Gómez Ulla y sus ayudantes Alvaro Elices, Manuel Cubedo y Domingo Hergueta.

El fallo, de conformidad con la sentencia revisada, es absolutorio y con todos los pronunciamientos favorables.

### Derechistas condenados en Alicante

Alicante, 14.—El Tribunal Especial de Guardia ha conocido la causa seguida por derrotismo contra Vicente Pérez, tejedor de oficio, vecino de Alcoy, el cual ha sido condenado a seis años y un día de internamiento en campo de trabajo.

También ha sido condenado a cuatro años, once meses y veintinueve días en un campo de trabajo José García Ripoll, vecino de Elche, hombre de significación derechista.

Maria López Blanco ha sido condenada a un año de separación de la convivencia social por haberse demostrado su significación derechista. (Febus.)

### Se constituye en Barcelona el grupo de Izquierda Republicana de Pontevedra

Barcelona, 14.—Se ha constituido en Barcelona el grupo de Izquierda Republicana de Pontevedra con asistencia, entre otros, de los diputados del partido Osorio-Tafall y Viana. Se acordó solicitar la presencia en España de un diputado de la minoría aiente en el extranjero, y recabar del Consejo Nacional las normas complementarias para el funcionamiento de estos grupos provinciales. (Febus.)

### Se descubre un depósito de artículos almacenados desde el comienzo de la guerra

Alicante, 15.—Se ha descubierto un depósito de artículos, valorados en un millón de pesetas, almacenados desde el comienzo de la rebelión y destinados a Sevilla. Una bomba dejó al descubierto parte del interior del almacén. (Febus.)

### Aumenta la liquidación de la contribución sobre los beneficios extraordinarios de guerra

Barcelona, 15.—Según datos oficiales, los resultados obtenidos en el último mes de abril de 1937 en la liquidación de la contribución sobre beneficios extraordinarios de guerra alcanzaba la cifra de pesetas 2.576.430. Como es natural, en el curso del corriente año han ido en progresión las declaraciones de la nueva contribución, y así en enero, primer mes del ejercicio actual, alcanzó la cifra de 1.301.004; en febrero, 1.140.442; en marzo, 5.370.478; en abril, 5.791.891; en mayo, 12.742.539; en junio, 16.872.575. Suman un total las liquidaciones practicadas hasta el 30 de junio pasado 44.632.469 pesetas.

Todas las provincias de la zona leal, con una sola excepción, justificada por su situación, centro de la zona de guerra, han contribuido en mayor o menor cuantía; pero siempre con una cantidad considerable. Se destacan, entre otras provincias, la de Valencia, con más de nueve millones; Alicante, con seis; Barcelona, Ciudad Real y Madrid, con cinco, y Jaén, con cuatro.

### Reunión de la Federación Nacional de la Industria de Espectáculos Públicos

Barcelona, 14.—Se ha reunido la Federación de la Industria de Espectáculos Públicos. Se concedió el ingreso a la Sección de Tramoyistas de Almería. En relación con un informe que le envía la Federación Local de Madrid, se acuerda dirigirse a la Ejecutiva de la U. G. T., pues se estima debe intervenir ésta sin perjuicio de las gestiones que realice la Federación.

Se acuerda hacer un nuevo envío de dinero a los evacuados del Norte, y se adoptaron otros acuerdos de menor interés. (Febus.)

Administración de CLARIDAD: Narváez, 72

### Una nota de la llamada Alta Comisaría

La prensa toda del Marruecos español publica la siguiente nota oficiosa facilitada por la Alta Comisaría:

"Esta Comisaría de España en Marruecos señala a la atención de las Cancillerías europeas los constantes atentados contra la tranquilidad y seguridad de la zona española del Protectorado, preparados y realizados desde la vecina ciudad de Tánger y dirigida por los Frentes Populares rojos francés y español de Marruecos, siguiendo las órdenes de sus dirigentes de Francia y Rusia, que, conociendo la actual tensión internacional y coincidiendo con la fecha del discurso del canchiller alemán Hitler, no han vacilado en provocar incidentes que por su gravedad pudieran dar

## Los oficios a que afecta la movilización de los reemplazos del 21, 20 y 19

Barcelona, 15.—Los oficios a que afecta la movilización de los reemplazos de 1921, 20 y 19 para completar plantillas de fortificaciones, etc., son los siguientes: agricultores, albañiles, aparejadores, arquitectos, aserradores, ayudantes de montes y de obras públicas, canteros, cañiceros, capataces de obras públicas, carpinteros o similares de armar y de taller, carroceros, ceramistas, constructores de cajas y objetos de madera, ebanistas, encargados de obras de caminos y edificaciones, entarimadores, empapeladores, empedradores, estucadores, floricultores, guardas forestales en todas sus categorías, hierro armado, hortelanos, ingenieros de Montes y de Caminos, jardineros, maestros de obras, de caminos y edificaciones, mamposteros, machacadores, maquinistas y fogoneros de apisonadoras, montadores de cubiertas y mosaistas, peones de albañil, de caminos y demás auxiliares, piedra artificial, piedra y mármol, pintores, pcceros, resineros, viticultores y yeseros.

Además, se consideran incluidos en la movilización todos aquellos oficios que se dediquen a laboar la tierra, ya se trate de aparcerías, propiedad, trabajos a jornal o cualquier otra modalidad; cuantos por razón de su profesión utilicen herramienta apropiada para los trabajos de fortificación, o cualquier otro oficio que tenga la madera como materia prima para su trabajo, sea cual fuere la industria a que pertenezca.

### El Partido Socialista expresa su condolencia por la muerte de Jean Longuet

Barcelona, 14.—Con motivo del fallecimiento del socialista francés Jean Longuet, nieto de Carlos Marx, el Partido Socialista Obrero Español ha enviado mensajes de condolencia al partido hermano francés y a la Internacional Socialista.

El dirigido a la F. S. I. O. dice así:

"Enviamos al Partido Socialista francés nuestro pésame por la muerte del gran camarada Jean Longuet, nieto del maestro y querido camarada fraterno de todos los socialistas, tan buen militante como buen amigo de la República española. Transmita usted a sus familiares nuestra condolencia y nuestro respetuoso saludo socialista.—Lamoneda." (Febus.)

### Los combatientes de la zona del Ebro visitan a Barcelona

Barcelona, 14.—Han estado en la ciudad varios representantes del Cuadro de ejército.

Visitaron a los obreros en las fábricas, y repartieron viveres entre los trabajadores y en los comedores infantiles que tienen patrocinados diversas unidades del Ebro.

### Ha regresado a Barcelona el delegado especial del Ministerio de Justicia

Barcelona, 14.—A última hora de ayer regresó el delegado especial del ministerio de Justicia, Carlos de Juan, después de realizar una visita de inspección a todas las Audiencias de la zona no catalana. De Juan celebró una entrevista con el subsecretario del departamento, a quien informó del resultado de la inspección. (Febus.)

### El catedrático De Buen, en el Consejo de Cultura

Barcelona, 14.—El catedrático De Buen ha aceptado el puesto que le ha ofrecido el ministro de Instrucción Pública en el Consejo de Cultura. (Febus.)

### Crece el descontento en la zona rebelde

### El "generalísimo" coloca a sus parientes

Barcelona, 14.—Es objeto de grandes comentarios en la zona facciosa, y ha dado lugar a actitudes de gran descontento, el favoritismo de que Franco hace objeto a todos sus parientes. Como es sabido, su hermano Gabriel ocupa la representación diplomática en Portugal; el aviador es jefe nominal de la base aérea de Mallorca; su cuñado, Serrano Suñer, es ministro del Interior; su hija, miembro de todos los organismos y Asociaciones de auxilio social, cargos todos ellos magníficamente retribuidos.

Recientemente ha despedido de su cargo de directora de Hospitales y Sanatorios a Pilar Primo de Rivera, hermana del jefe creador de Falange Española, para poner en este puesto a su hermana, Pilar Franco Bahamonde. Al ser conocida esta decisión se habla ya de actitudes de protesta e incluso de cambios de política que producirán situaciones violentas. (Febus.)

### Asamblea popular en Guadalajara

Guadalajara, 14.—En un teatro de esta capital se ha celebrado una asamblea popular convocada por el Partido Comunista, y a la que han asistido trabajadores marxistas, anarquistas y republicanos.

Hizo un amplio y detallado informe el camarada Vicente Belafío, quien trató sobre los diversos problemas que planteará el próximo invierno.

A continuación intervinieron varios oradores, que aportaron medidas concretas, y finalmente, José Suárez hizo el resumen del acto y afirmó que tenemos recursos suficientes para superar el invierno como supimos superar a los anteriores. (Febus.)

**IJOJO AL ANUNCIO!**

CAMARADAS MILITARES Y TODA CLASE DE TROPAS HASTA LOS GENERALES

**FELIX GARCIA**

el decano para la compra y venta de estilográficas en cualquiera ocasión en el 4 de la Plaza de Nicolás Salmerón. Las mejores marcas: Swafel, Rotring, Conklin, Wau, Gammans, Pelikan, Evershara y Waucho

Plaza de Nicolás Salmerón

## Actividad política, militar y diplomática en los distintos países

### Conferencias de los ministros y Estados Mayores

#### HOY COMIENZA LAS GRANDES MANIOBRAS EL EJERCITO POLACO

Durante el Consejo de ayer en Londres fué llamado por los ministros el embajador norteamericano

Londres, 14.—Del Consejo de ministros celebrado por la mañana no se ha dado referencia alguna. Solamente se indica que en él se ha puesto a todos los miembros del Gobierno al corriente de la conversación de anoche con los jefes de los Estados Mayores y de las consecuencias de ella.

Indudablemente, en el Consejo se ha tratado de las medidas que han de tener dispuestas para caso de que fracasen las gestiones para resolver el problema checoslovaco.

Cuando estaban reunidos los ministros llegó a la Presidencia, llamado por ellos, el embajador de los Estados Unidos en Londres. Minutos antes había llegado el subsecretario permanente del Foreign Office. (Fabra.)

#### CONFERENCIAS POLITICAS, DIPLOMATICAS Y MILITARES

Londres, 14.—La actividad política, militar y diplomática ha sido durante el día la adecuada a las graves circunstancias. Hay gran muchedumbre estacionada frente a la Presidencia.

Por la tarde conferenció Chamberlain con Halifax, Simon, Cadogan y Hoare.

Los jefes del Estado Mayor imperial han celebrado una extensa conferencia con los jefes de los Estados Mayores de Ejército, Marina y Aire.

Para mañana están citados Sinclair, Attlee y Greenwood, pero se ignora, a causa del inesperado viaje de Chamberlain, si las entrevistas se celebrarán.

La Ejecutiva del Partido Laborista y el grupo parlamentario se reúnen mañana en lugar del viernes. (Fabra.)

#### REGRESA EL REY

Londres, 15.—El rey regresó anoche a esta capital. (Fabra.)

## El Gobierno australiano apoya totalmente a Londres

Camberra, 15.—El Gobierno australiano ha decidido apoyar totalmente al de Londres en toda acción que se considere necesaria desde el punto de vista internacional. (Fabra.)

## "La situación sigue tirante, pero lo esencial es dominar los nervios"

Daladier recibe a Blum, Marin y a los embajadores inglés y norteamericano

París, 14.—Por la mañana, Daladier recibió a los ministros de Hacienda y Marina.

71 de Marina militar dijo al salir de hablar con el presidente que la situación seguía tirante, pero lo esencial era dominar los nervios.

Por la tarde, Daladier recibió a León Blum, al presidente del Senado, a Louis Marin, y Bonnet, a los embajadores de Inglaterra y los Estados Unidos. (Fabra.)

## Impresión en Moscú

Moscú, 14.—Los sangrientos tumultos de Checoslovaquia se consideran en esta capital como

un "putsch" henleinista. Henlein comienza a emplear una variante de lo que Alemania hizo en España, el plan de destruir a Checoslovaquia, variante que consiste en provocar una guerra civil dentro de la República para intervenir después con armamentos.

Los acontecimientos ponen, pues, de relieve lo injustificado de ciertos optimismos manifestados en el extranjero después del discurso de Nuremberg. (Fabra.)

#### EL EJERCITO POLACO Varsovia, 15.— Hoy comenzarán las grandes maniobras del Ejército polaco en la provincia de Volinia. (Fabra.)

#### La producción de guerra en Rumania

Bucarest, 15.—El rey presidió

## Los alemanes sudetes proclaman en un comunicado el derecho a disponer de sí mismos

## Ayer a mediodía se comunicaba oficialmente una impresión de cierto alivio

## Pero, a continuación, el alcalde de Praga apercibía a los ciudadanos para la defensa nacional

Praga, 14.—La radio checoslovaca ha difundido a mediodía un informe sobre la situación general. Según este informe, el orden era absoluto en los distritos donde se ha proclamado el estado de sitio. No se ha registrado incidente alguno ni anoche ni esta mañana. Las medidas adoptadas por el Gobierno han impresionado fuertemente a la población y refuerzan considerablemente la situación de todos los ciudadanos democratas y leales en las regiones fronterizas. La situación se ha apaciguado algo tanto en el interior como en el exterior.

El informe termina recomendando a la población que conserve la calma y la sangre fría.

Después de leerse este informe el alcalde de Praga, señor Zenkl, se dirigió por radio a la población de la capital, diciendo especialmente:

"El pueblo checoslovaco siempre quiso organizar una colaboración leal con sus conciudadanos alemanes, pero en los momentos graves está dispuesto a defenderse. Ciudadanos de Praga: os pido que demostréis vuestro amor a la patria. Haced los sacrificios necesarios para reforzar la defensa nacional. El dinero que entreguéis con este fin le entregáis para vosotros mismos. Si demostramos espíritu de Sacrificio Checoslovaco será eterna." (Fabra.)

#### SALIO PERÓ NO HA LLEGADO

Praga, 15.—El diputado de los sudetes Kuntz ha salido de Asch para Praga a primera hora de la tarde a visitar al jefe del Gobierno.

Sin embargo, a las cuatro de

anoche una reunión de los ministros de la Guerra, del Interior y de Hacienda y el jefe del Estado Mayor.

Se acordó intervenir las fábricas que trabajan para la defensa, a fin de aumentar su producción. (Fabra.)

#### Rápido regreso de Roosevelt

Rochester, 14.—El Presidente Roosevelt, después de celebrar una extensa conferencia telefónica con el secretario de Estado, Cordell Hull, ha salido directamente para Washington, sin detenerse en Hyde Park, como proyectaba.

El rápido regreso del Presidente de los Estados Unidos obedece a los informes que ha recibido sobre la situación de Europa en estos momentos. (Fabra.)

## Los alemanes sudetes proclaman en un comunicado el derecho a disponer de sí mismos

Se comunica a Runciman la ruptura

Ayer a mediodía se comunicaba oficialmente una impresión de cierto alivio

Pero, a continuación, el alcalde de Praga apercibía a los ciudadanos para la defensa nacional

Praga, 14.—La radio checoslovaca ha difundido a mediodía un informe sobre la situación general. Según este informe, el orden era absoluto en los distritos donde se ha proclamado el estado de sitio. No se ha registrado incidente alguno ni anoche ni esta mañana. Las medidas adoptadas por el Gobierno han impresionado fuertemente a la población y refuerzan considerablemente la situación de todos los ciudadanos democratas y leales en las regiones fronterizas. La situación se ha apaciguado algo tanto en el interior como en el exterior.

## Henlein comunica a la misión Runciman la ruptura de negociaciones

Praga, 14.—La Misión Runciman ha facilitado un comunicado dando cuenta de que Henlein ha recibido esta mañana a varios miembros de la Misión, a los que dió cuenta de que la Delegación oficial del Partido de los Sudetes encargada de negociar con el Gobierno ha sido disuelta porque, a juicio del partido, los acontecimientos de las últimas cuarenta y ocho horas han destruido las condiciones necesarias para proseguir las negociaciones. (Fabra.)

## "El derecho a disponer de sí mismos"

Praga, 14.—El Partido de los Sudetes ha publicado en el que se reclama para los sudetes el derecho a disponer por sí mismos. (Fabra.)

# ULTIMA HORA

## A mediodía llegó Chamberlain a Munich e inmediatamente partió para Berchtesgaden

## Antes de marchar de Inglaterra pronunció palabras de confianza en su gestión

Londres, 15.—Chamberlain salió de Downing Street a las ocho menos diez. A las ocho y treinta y cinco salió en avión.

Como Chamberlain no conoce el alemán, ni Hitler el inglés, el señor Strang, jefe de la Sección de Europa central del Foreign Office hará las veces de intérprete. (Fabra.)

#### Palabras de Chamberlain al partir

Londres, 15.—A su llegada al aeródromo de Haston, acompañado por los señores Wilson y Strang, Chamberlain fué cumplimentado por el encargado de Negocios de Alemania, por Halifax y Codogan y por Lord Broeket, que ha tenido en Nuremberg una conversación con Hitler, de la que dió cuenta al primer ministro.

Chamberlain, que tiene sesenta y nueve años, no había viajado nunca en avión. Antes de subir al aparato declaró:

"Voy a conversar con el canciller de Alemania porque opino que la situación es una de aquellas en las que las conversaciones personales entre Hitler y yo podrían tener resultados útiles. Mi política consistió siempre en defender la paz. La espontaneidad con que Hitler ha aceptado mi sugerencia me alienta a esperar que mi visita no dejará de tener resultados."

Numeroso público, mantenido por un cordón de Policía, aclamó al primer ministro y dió continuos vivas a Checoslovaquia.

## Llegada a Munich y salida para Berchtesgaden

Munich, 15.—El avión del jefe del Gobierno inglés ha aterrizado a las 12,20.

Chamberlain fué recibido en el aeródromo por el embajador de Gran Bretaña en Berlín, Henderson; el ministro de Negocios Extranjeros alemán y el embajador de Alemania en Londres.

Inmediatamente después de aterrizar en Munich, Chamberlain y las personas que le acompañaban montaron en un automóvil conducido por un miembro de las Secciones de Asalto, con uniforme de gala, y se dirigió a la estación, donde un tren especial llevará al jefe del Gobierno inglés a Berchtesgaden, donde se esperará a las cuatro de la tarde.

#### FELICITACION DEL PRIMER MINISTRO AUSTRALIANO

Camberra, 15.—El primer ministro australiano, Lyons, ha telegrafiado a Chamberlain expresándole su admiración por su iniciativa y haciendo votos por el feliz resultado de la misma.

#### Enorme impresión en Berlín

Berlín, 14.—La noticia del viaje de Chamberlain ha producido en el público alemán enorme impresión.

Las ediciones de los periódicos de la mañana han sido agotadas rápidamente. (Fabra.)

#### Elogios de la prensa inglesa

Londres, 15.—La prensa inglesa elogia y apoya la atrevida

gestión de Chamberlain.

Ensalza el valor demostrado por Chamberlain y dice que es el único estadista europeo capaz de demostrar que puede hacerse aún un último esfuerzo para salvar la paz.

El "News Chronicle" alaba el gesto de Chamberlain, "uno de los más atrevidos y dramáticos de la historia de la diplomacia". Recuerda, sin embargo, que un plebiscito sería una falsa solución y que deben darse pruebas de firmeza.

El órgano laborista "Daily Herald" desea el éxito de Chamberlain, y dice: "No se trata sólo de un deseo valeroso, sino también de una iniciativa que tendrá el apoyo de todos y el carácter dra-

mático necesario en estos momentos para triunfar. Es el supremo esfuerzo para impedir la guerra que se acerca. Parece que Hitler no se ha dado cuenta de la actitud del pueblo británico."

## Las conversaciones sobre la defensa imperial

Londres, 15.—A las once de la mañana se ha reunido en White Hall, Halifax y varios miembros del Gobierno y jefes de departamentos interesados en la defensa imperial. (Fabra.)

## "Nuestra paciencia se agota. Ningún Gobierno checo puede pensar en un plebiscito"

Praga, 15.—El "Lvdove Noviny", órgano independiente, escribe:

"Nuestra paciencia se agota. Ningún Gobierno checo puede pensar en un plebiscito. Defenderemos nuestras fronteras contra el exterior y el interior. Tenemos precisos aliados. Hemos escuchado consejos; pero no podemos llegar en las concesiones a desmembrar Checoslovaquia." (Fabra.)

#### ¡DISCIPLINA!

Lo exige nuestra lucha de independencia.

#### LA "GACETA"

## Normas para la concesión de anticipos y préstamos a las Cooperativas agrícolas

Barcelona, 14.—La "Gaceta" publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Justicia.—Orden por la que se designa a don José Carral, juez de Primera Instancia e Instrucción interino, para el cargo de presidente del Tribunal Especial de Guardia de Granada en Baza.

Instrucción Pública.—Orden autorizando el abono de 44.984,59 pesetas, parte de la subvención destinada a la construcción de un refugio en el Grupo escolar denominado Ayuntamiento de Valencia.

Presidencia.—Orden disponiendo que durante la ausencia del presidente del Consejo se encargue de las carteras de Presidencia y Estado el ministro don José Giral.

Otra disponiendo que el ministro don Tomás Bilbao se encargue de la cartera de Justicia durante la ausencia del presidente, don Juan Negrín, que actualmente le desempeña.

Otra disponiendo que el ministro de Hacienda se encargue de la cartera de Defensa Nacional durante la ausencia del que actualmente le desempeña, don Juan Negrín.

Hacienda y Economía.—Concediendo un crédito extraordinario de 88.437,65 pesetas para la construcción, por el sistema de administración, de un refugio contra bombardeos en Alicante. Otra concediendo un crédito de

100.000 pesetas, con destino a atender durante un trimestre los gastos de explotación, conservación y entretenimiento de las estaciones de radiodifusión incautadas por el Estado.

Otro de 295.849,98 pesetas para atender a los servicios de clínica y sanatorio de la Escuela Oficial de Matronas de Madrid.

Justicia.—Orden nombrando fiscal de entrada interino al magistrado de Audiencia interino actualmente destinado en la de Alicante, don Germán María Orrategui, que pasará a desempeñar con el citado carácter de interino una plaza de abogado fiscal en la Audiencia de Barcelona.

Hacienda.—Orden autorizando a la industria obrera de Auto-transporte para que, a partir de 1 de enero de 1939, satisfaga en metálico el impuesto del timbre y recargo transitorio de guerra devengado por billetes de viajeros, talones, resguardos de mercancías y conocimientos de embarque que expira.

Agricultura.—Orden dictando normas sobre la concesión de anticipos y préstamos a las Cooperativas agrícolas. (Febus.)

#### ¡MUJERES!

En las colas existe la provocación fascista. Seréis capaces de destruirla?